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经过整改共上缴国库或财政专户资金5157.05万元、
调账处理或归还原渠道资金122551.77万元、纠正管理不
规范资金34623.51万元。

应整改事项51个，已整改到位的事项
37个，其余事项正在整改中。

需在今后工作中予以规范的事项23个。

需通过完善体制机制争取条件改善的事
项3个。

今年审计
工作报告
中反映六
个方面77
个具体事
项。

数读2019年度审计整改报告
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多措并举多措并举 审计整改见实效审计整改见实效
——《宁波市2018年度审计整改报告》解读

记 者 金鹭 通讯员 林丽萍 文/图

今年8月，2018年宁波审计工作报告向公众亮相。审计“利剑”直指问题要害，全市审计机关共查出违规金额

16.54亿元，反映六个方面77个具体事项，应整改事项51个，审计处理处罚金额49.78亿元。4个月过去了，整改成效

如何？

12月25至26日，市十五届人大常委会第二十五次会议召开，会议听取并审议了《关于2018年度宁波市本级预算执行

和其他财政收支审计工作报告反映问题整改情况的报告》（以下简称“审计整改报告”）。报告显示，截至今年10月15日，我

市已整改到位事项37个，其余事项正在整改中，调账处理或归还原渠道资金超12亿元，完善各项管理制度45项。

如何理解这份重磅报告？记者邀请了市审计局相关负责人为您解读。

答：一次审计就是一次全面
“体检”。2018 年度审计工作报告
中反映的问题共六个方面 56个问
题 77 个具体事项，其中应整改事
项 51 个，需在今后工作中予以规
范的事项 23 个，需通过完善体制
机制争取条件整改的事项 3 个。

“体检”是为了发现病灶，落
脚点则在“治疗”。市委、市政府高
度重视整改工作，今年 4 月，省委
副书记、市委书记郑栅洁在市委

审计委员会会议上明确指出，审
计发现问题是前提，整改问题是
关键；对审计发现的问题，被审
计单位“一把手”要签字背书、主
抓直管，审计机关要开展“回头
看 ”，确 保 整 改 到 位 。9 月 ，市 委
副书记、市长裘东耀在全市审计
工作报告反映问题整改工作会
议上提出了“凝聚共识，增强审
计 整 改 工 作 的 责 任 感 ；对 标 对
表 ，提 升 审 计 整 改 工 作 的 实 效

性 ；落 细 落 实 ，提 高 审 计整改工
作的执行力”等要求。

市 直 相 关 部 门 加 强 跟 踪 督
查。市政府督查室于今年 7月牵头
市财政局和市审计局，并邀请市人
大财经工委等单位，对已到整改期
审计项目的整改落实情况进行了
联合督查，推动问题整改到位。

各 地 、 各 部 门 狠 抓 整 改 落
实，被审计单位建立整改清单，
细化整改任务和工作措施，成效

明显。多数单位专门召开了审计
整改专题会议进行布置；积极采
取措施扎实推进问题整改，按时
反馈了问题整改落实情况；举一
反三、查漏补缺，完善制度、健
全机制，提升整改成效。另外，
2018 年度，市直单位有 25 个审
计项目的审计整改情况在单位门
户网站向社会进行了公告。

审 计 整 改 结 果 显 示 ，截 至
2019 年 10 月 15 日，应整改事项中
37 个已整改到位，14 个正在整改
中，经过整改共上缴国库或财政
专户资金超 5000 万元、调账处理
或归还原渠道资金超 12 亿元、纠
正管理不规范资金超 3 亿元，完
善各项管理制度 45 项。

从整改结果情况来看，今年审计整改成效如何？

答：2018 年度审计工作报告
曾指出“三公”经费预算编制不
科学、收入管理不规范等问题。
有关职能部门将压减公务用车运

维费定额标准、对现有油费储值
卡余额大的单位控制购买油费储
值卡、督促细化出国经费的预算
编制，并明确了因公出国 （境）

费用的界限。
涉及“三公”经费支出不规

范相关问题的单位，分别通过严
控相关经费预算、接待标准，完善

车辆车卡对应、台账登记、控制油
卡余额或余额上缴市财政，完善
相关附件资料，出台内控制度，规
范审批程序等方式落实整改。

针对政府投资项目管理不够
精细、投资控制缺乏有效手段等
问题，相关建设项目涉及的部门
和单位均已整改，如某大桥及接
线项目已根据合同约定对工程进
度款按每月进行了计量，相关道
路主管部门已要求相关属地政府
尽快落实并理清各项征拆资金。

看紧政府“钱袋子”是审计部门的重要职责，请问今年宁波在公务支
出、政府投资等方面的审计工作整改情况如何？

答：为促进宁波经济高质量发
展，宁波审计机关通过政策跟踪审
计，推进民营经济高质量发展。目
前会费未按标准降低的行业协会都
已按规定标准降低了会费。在推进
社会救助政策落实方面，相关区县

（市） 政府和相关部门对符合条件
的救助人员按规定办理了手续并落
实了相关补贴，对个别失联人员进
行了备案。为进一步规范资金管
理，全市已建立即时结报系统，医
疗救助实现即时发放。

近年来，审计对促进相关政策措施落地生根
的作用也越来越明显。能否介绍一下政策措施落实
方面相关问题的整改情况？

答：市审计局依托审计整改督
查系统，对发现问题的整改情况实
行挂销号管理全覆盖，做到逐一跟
踪、核实、督促整改，并加强对市
直单位问题整改落实情况的考核管
理。按照全市审计整改工作会议专

题布置的要求，及时向问题整改单
位下发了整改通知和问题清单。市
审计局与问题整改单位加强沟通、
答疑和督促，并及时抽查核实，对
一时未能完成整改的问题督促相关
单位制定针对性的措施。

在整改过程中，宁波审计机关如何做好持续
督促工作，推进宁波经济提质增效？
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据新华社休斯敦12月25日电
记者 高路 孙丁

2019 年进入尾声，美国民众再
次度过充满血腥与暴力的一年。这
一年，美国造成 4 人以上死伤的枪
击事件有 400 多起，为近 5 年来最
高。与此同时，种族矛盾成为多起恶
性枪击事件的诱因。

枪支暴力已成为美国社会的一
个“顽疾”，针对这一问题的争论在
2019 年愈发激烈。分析人士认为，
美国政治和社会在控枪问题上的裂
痕不断加深，短期内要实现有效枪
支管控、遏制枪支暴力仍是一个无
解难题。

枪声不断的一年

据非营利组织美国枪支暴力档
案室统计，截至 12 月 24 日，2019 年
美国发生 405 起至少造成 4 人死伤
的枪击事件；除自杀外，与枪支相关
的死亡人数已达 1.48 万人，伤者超
过 2.8 万人。

这一年，美国造成死亡人数最

多的枪击事件于 8 月 3 日发生在得
克萨斯州埃尔帕索市一家沃尔玛超
市，这起枪击事件造成 22 人死亡，
其中包括多名墨西哥公民。仅十几
个小时后，俄亥俄州代顿市再传枪
声，一名枪手在一处酒吧街向路人
开火，最终造成包括枪手在内的至
少 10 人死亡。

对于美国人手里到底有多少支
枪，很难找到确切的数字。比较能够
确定的是，“枪支文化”在美国西南
部等地区颇为盛行，当地居民非常
看重自己的拥枪权利。

今年 11 月，得州蒙哥马利县宣
布成为所谓的“枪支庇护所”。这意
味着如果该县认为美国联邦政府或
得州政府的某项法律违反了公民拥
枪权，该县有权抵制这一法律。据统
计，美国有 200 多个县已宣布成为

“枪支庇护所”。
美国民主党总统竞选人、纽约市

前市长迈克尔·布隆伯格认为，枪支
暴力已构成一项国家紧急状态。“枪
支暴力的影响远超过造成人员伤亡，
它正改变着数以百万计美国民众的
生活，这些人⋯⋯生活在担忧枪击事

件再次发生的恐惧中。”他说。

仇恨犯罪增加

除数量上升外，2019 年美国枪
击事件呈现出的另一个特点是种族
矛盾凸显导致仇恨犯罪增加。在埃尔
帕索市的枪击事件中，嫌疑人驱车
1000多公里前往美墨边境小城行凶，
而当地80%的居民为拉美裔。警方发
现嫌疑人曾在网络上留言表达对墨
西哥人的仇恨，因此怀疑其作案动机
与反移民的种族主义有关。

得克萨斯大学埃尔帕索分校政
治学系主任威廉·韦弗用“惊愕、悲
伤、沉重和难以置信”来形容这起枪
击事件。他说，让人无法理解的是，

“有人会心怀仇恨不远千里来这里
杀害墨西哥裔美国人。”

有专家指出，针对不同族裔的
仇恨犯罪在美国历史上并不少见，
但近年来有上升趋势。当前美国社
会不同族群间矛盾凸显，社会分裂
加剧，而一些涉嫌煽动种族仇恨的
争议性言论加剧了凶手的“仇恨犯
罪”心理。

控枪改革困难重重

每次重大枪击事件发生后，美国
社会有关“拥枪”和“控枪”的争论热
度都会升高。但迫于全国步枪协会等
拥枪团体的强大影响力，一些议员不
愿推动控枪立法，致使美国政府难以
对枪支政策进行重大调整，美国社会
枪支暴力“顽疾”久拖不治。

2019 年夏天，美国接连发生数
起造成严重人员伤亡的枪击事件，再
度引发各界对枪支暴力问题的关注
和讨论。145名美国企业首席执行官
联名致信国会参议院，呼吁国会采取
措施应对美国社会的枪支暴力问题。
他们在信中表示，枪支暴力是一个公
共安全问题，不能坐视不管，国会应
通过相关法案加强购枪背景审查等。

2020 年是美国大选年。展望未
来一年，专家们对美国从根本上改
善枪支暴力状况不抱希望。他们认
为，由于两党在枪支管控问题上分
歧严重，美国立法机构就枪支管控
出台突破性法律条款的可能性几乎
为零。

2019控枪难题未解，与枪支相关的死亡人数已达1.48万人

美国枪声不断又一年

长江口深水航道治理工程位于
长江口南港和北槽河段，全长 92.2
公里、底宽 350-400 米、深 12.5 米。
航道工程中的南北导堤，已逐步建
成一个长达 147 公里、面积约 14.5
平方公里的“人工鱼礁”，成为经济
水生动物和珍稀鱼类的重要产卵场
和栖息地。该项工程于 1998年开始
建设，是上世纪九十年代我国最大
的一项水运工程，于 2011 年 5 月通
过国家竣工验收，并进入常态化维
护管理。图为增殖放流的船舶抵达
长江口水域（12月25日摄）。

（新华社记者 张建松 摄）

长江口生态修复见成效

据新华社北京12月26日电（记
者杨雅雯）在 26 日举行的例行记者
会上，国防部新闻发言人吴谦就中
俄伊海上联演、2019 年中国军事训
练工作等回答了中外记者提问。

吴谦说，根据中国、俄罗斯、伊
朗三国军队达成的共识，中俄伊海
上联合演习将于 12 月 27 日至 30 日
在阿曼湾地区举行。中国海军派西
宁号导弹驱逐舰参加。此次演习旨
在深化三国海军之间的交流合作，
展示三方共同维护世界和平与海上
安全、积极构建“海洋命运共同体”

的良好意愿和能力。
“这次演习是中伊俄三国开展

的正常军事交往活动，符合相关国
际法和国际惯例，与地区形势没有
必然联系。”吴谦说。

针对网上出现的中国军人身着
的夹克式军装，吴谦表示，这是为积
极适应国防和军队改革，优化完善
我军军服体系，着眼办公环境穿着
需要，按照结构简单、干练利落、便
于指挥作业的要求，研发设计的“作
业服”，并在一定范围内组织试穿试
用，检验勤务适用性和穿着效果。

国防部新闻发言人：

中俄伊今起举行海上联演

据新华社“雪龙2”号 12月 26
日电（记者刘诗平）“雪龙2”号极地科
考破冰船 26日在南大洋宇航员海完
成了最新一次中水层鱼类拖网取样，
科考队员从接近 1100米深的水域获
得了一批珍贵的南极鱼类样品。

南大洋低温寒冷、高营养盐、低
叶绿素等特殊环境，造就了这里生
物组成和食物网结构的特殊性。本
次科考是中国南极考察队首次在宇
航员海开展鱼类调查。

当天下午，几名科考队员在相
对较好的海况下进行了拖网取样。

本次拖网共获得 6 种 60 尾鱼和一些
其他海洋动物样品，是本次科考中
获得鱼类样品数量和种类最多的一
次。

“在南极获取鱼类样品较难，每
一条都弥足珍贵，有其特殊的生物
学或生态学意义。”中国科学院动物
研究所副研究员张洁说。

“我们目前拖了 8 网，其中有效
的 7 网共获得 137 尾鱼类样品，调查
水层深入到了 1000 米左右，对结果
比较满意，希望接下来的几次拖网
取样有更好的收获。”叶振江说。

“雪龙2”号在南极
“捕获”一批珍贵鱼类样品

据新华社巴黎12月26日电（记
者徐永春）法国媒体近日披露，法国
香水出厂成本仅占售价约15%。消费
者为香水支付的费用中，品牌商利
润和广告营销费用占了绝大部分。

法国商业调频电视台的报道引
用业内人士的话称，香水在零售端
之前经历了层层加价。据介绍，香水
出厂成本仅为售价的 15%，加上广

告营销费用后，约占售价 40％，再
计入分销商、零售商的利润，才能到
达消费者手中。

法国高等经济商业学院教授迪
奥娜表示，对于部分消费者来说，购
买大品牌香水是为满足一种梦想，

“是难以企及的奢侈品牌的一部分”。
另外，香水商家善于把“浪漫的嗅觉
气味置于艺术品般精致的瓶子中”。

法媒称

法国香水出厂成本不及售价两成


